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Zusammenfassung

        
Bei 20 gesunden männlichen Probanden (mittleres Alter 25 [21-27] Jahre) mit normalen Blutfettspiegeln wurde der Einfluß einer venösen Stauung bei der Blutentnahme sowie eines Lagewechsels zwischen Liegen und Stehen auf die Konzentrationen von Gesamtcholesterin, HDL-Cholesterin, Triglyceriden und freiem Glycerin gemessen. Durch eine Stauung am Oberarm erhöhten sich die Konzentrationen der Fette im Kubitalvenenblut. Nach 5 min waren sie um 8 %, nach 15 min um etwa 37 % angestiegen. 10 und 15 min nach Beendigung der Stauung lagen die Konzentrationen wieder im Ausgangsbereich. Nach dem Aufstehen erhöhten sich die Blutfettspiegel in ähnlicher Weise: Nach 5 min betrug die Zunahme etwa 9 %, nach 15 min etwa 16 %; nach erneutem Hinlegen lagen die Spiegel 10 min später etwa 5 % und 15 min später etwa 3 % über dem Ausgangsniveau (P < 0,01). Die Spiegel des freien Glycerins verhielten sich unsystematisch; allein nach 10- und 15 minütigem Stehen war ein statistisch signifikanter Anstieg meßbar. Diese Ergebnisse zeigen, daß die Technik der Blutentnahme die Fettkonzentrationen im Venenblut beeinflussen kann.


      
        
Abstract

        
The effects on the concentrations of total cholesterol, high-density lipids (HDL), triglycerides and glycerol of temporary venous occlusion during blood sampling and changing body posture (lying and standing) were measured on 20 healthy male volunteers (mean age 25 [21-27] years) with normal blood-lipid levels. Venous occlusion in the upper arm increased the concentration of lipids in the antecubital vein, by 8 % after five min and 37 % after 15 min. Initial levels were restored 10 and 15 min after the occlusion. Blood-lipid levels were similarly raised on standing up again. After 5 min they had risen by about 9 %, after 15 min by 16 %. After renewed recumbency the levels were up from the initial values by 5 % after 10 min and by 3 % after 15 min (P < 0.01). The concentration of free glycerol on the whole varied randomly, but there was a statistically significant rise after 10 and 15 min standing. These results indicate that different techniques of blood sampling can influence the lipid concentrations in venous blood.
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